

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter Rathaus

München, 04.02.2025

Verpackungen besser und bürgerfreundlicher recyclen: Wertstofftonne oder gelbe Tonne!

Antrag

Der Abfallwirtschaftsbetrieb München wir beauftragt, ab dem 01.01.2027 auf dem Gebiet der Landeshauptstadt München, ein Holsystem für Verpackungen einzuführen.

Begründung:

Seit 01.01.2024 testet die Landeshauptstadt München in mehreren Vierteln drei Holsammelsysteme: den gelben Sack, die gelbe Tonne und die Wertstofftonne. Die ersten Evaluierungen zeigen, dass in diesen Gebieten deutlich mehr wiederverwertbarer Verpackungsmüll gesammelt wird, als in den Stadtteilen mit den Wertstoffinseln. Auch die Erfahrungen anderer Kommunen zeigen, dass Holsysteme die Recyclingquoten erhöhen. Zudem ist ein Holsystem bürgerfreundlicher und barrierefreier als das bisherige Bringsystem der Wertstoffinseln.

Die Werststofftonne erleichtert das Sortieren, da hierbei nicht nach Leicht-Verpackungen und Nichtverpackungen getrennt wird, sondern nach Stoffen. Es kann dort also auch die gebrauchte Zahnbürste oder die kaputte Bratpfanne entsorgt werden. Bei der gelben Tonne wird nach den ersten Erfahrungen sortenreiner gesammelt. Beide Tonnen stellen einen deutlichen Vorteil gegenüber dem gelben Sack dar und erst recht gegenüber den Wertstoffinseln. Davon sollen baldmöglichst alle Münchner*innen profitieren. Welches System das bessere für München ist werden die nächsten Sortieranalysen zeigen. Daher sollte bereits vor dem Ablauf des Pilotversuchs mit den Dualen Systemen Verhandlungen im Sinne eines Holsystemes für ganz München geführt werden.

Fraktion Die Grünen - Rosa Liste

Initiative:
Sibylle Stöhr
Anna Hanusch
Gudrun Lux
Angelika Pilz-Strasser
Paul Bickelbacher
Christian Smolka
Mona Fuchs
Sebastian Weisenburger
Florian Schönemann
Sofie Langmeier
Clara Nitsche
Ursula Harper
Gunda Krauss
Dr. Florian Roth

Mitglieder des Stadtrats